
令和元年 9月定例高森町教育委員会 会議録 

 

日 時   令和元年 9月 5日（火） 午後 4時～午後 5時 15 分 

場 所   中央公民館学習室 

出席者   教育長      帯刀昇 

      教育長職務代理者 藤田柳治 

      教育委員     宮島元子  鈴木ちほ  湯澤正農夫 

      事務局      福島事務局長・大沢局長補佐・清水局長補佐・松島子ど

も支援係長・寺沢社会教育係長・岩田文化財保護係長 

     

1、開会 

2、教育長あいさつ 

3、協議・報告事項 

（1）飯伊市町村連絡協議会からの報告（教育長） 

・学力テストの傾向 

・不審者情報 

・教員の非違行為 

・体罰 7件 

・配慮を欠いた言葉がけ 

・働き方改革 

（2）各係からの報告 

◆学校教育係 

 ・ICT 教育の進捗状況 

8／7 ICT 会議開催の様子…喬木・豊丘の難波先生、日幸電機・前沢さんから話 

喬木第一小学校の授業を見学(中学校教頭・教委事務局) 

 ・ふれあいスクールの安全管理マニュアルについて 

マニュアルを作成。読み合わせを行い、今後活用しながら修正していく。 

 ・南小グランド北側桜倒木対応  9 月補正 419 千円 

 

（藤田職務代理） 

学童の危機管理マニュアルに、長期休業時や地震時の初動対応を付け加えた方が良い。 

 

 ◆こども支援係 

 ・幼児教育無償化について 

 ・保育園建設に関わる意見交換会について 

 

（湯澤委員） 

保育園建設場所（移転先）の条件はどのように考えているのか。 

（事務局） 



吉田河原保育園は民間としての考えとなるが、吉田地域を包括できる位置を検討してい

るとお聞きしている。みつば保育園の建設は、１ha 近くの面積が必要となってくるが、各

地区から土地の情報収集を実施していく。広域農道より上のあたり、平坦で一定の面積が

確保できる、雪の影響が少ないところ、交通アクセスが良いところなどを考えて候補地を

決めていきたい。 

 

（湯澤委員） 

吉田河原保育園の保護者からアンケートはとらないのか。 

（事務局） 

全園の保護者からアンケートをとる。 

（湯澤委員） 

今は町内全ての保育園に通えるようになっているが、民営化して町外からの受け入れ増

も考えているのか。 

（事務局） 

現在、町内から飯田の私立に 40 人近く通っている。主には、勤務先の都合、保育理念に

共感できるなどのことと思う。町内の子が優先とはなるが、町外からの受け入れは、その

私立の保育内容に魅力があれば、町外からの受け入れは増えると予想する（現在、町外か

らは 2名）。私立であれば、経営のこともあるので、魅力ある保育で入所希望者を呼び込む

努力も必要と考える。吉田河原保育園から具体的な方針は聞いていないが、新しい法人も

含め、その点については、伝えていくし、法人も考えているものと考える。 

（湯澤委員） 

町としてどういう方向性で民営化していくのか。ニーズを把握して戦略的にやる必要が

ある。子どもがどんどん減っていき、４園が適当かもわからないのではないか。 

（事務局） 

「子ども子育て会議」等にて、人口推移（予測）を示し、今後当面は４園での体制を目

指すことを確認している。 

（湯澤委員） 

もっと広域的に考えていくべきでないか。学校を新しく作って１０年で廃校となった例

もある。４園もいらないのではないか。 

（事務局） 

公立保育園は、定員数の検討も含め大規模改修を計画的に実施する。給食室も広げる必

要がある。 

（藤田職務代理） 

今、定員を大きく減らした施設をつくるわけにはいかない。現状と同規模の部屋をつく

り、将来的に使わなくなった部屋の後利用などを考えていくべきである。 

（藤田職務代理） 

来年度以降、保育無償化による町の負担は１／４で２，６００万円で大きいが、財政措

置はどうなるのか。 

（事務局） 



交付税措置される。 

（藤田職務代理） 

副食費の町独自免除の影響額はどのくらいか。 

（事務局） 

58 人の内、10 人×4,500 円×12 月で 540,000 円と予測している。 

 

 ◆社会教育係 

 ・町民体育館屋根雨漏り対応工事 

  9 月補正 工事請負費    70,500 千円 

       設計監理委託料  3,300 千円 

  財源:公共施設整等適正管理推進事業債【長寿命化事業】 66,400 千円 

12 月上旬入札 3・4 か月後、令和 2年 3月竣工予定 

体育館の中は利用できるように改修 

 

（藤田委員） 

町民体育館は何年建設か。 

（事務局） 

昭和 56 年建設。 

 

 ◆文化財保護係 

 ・時の駅消火設備用タンク入替工事 

  9 月補正 3,850 千円 

 

（3）日程等 

9 月 7 日(土)  平和学習会・平和バス報告会 

9 月 8 日(日)  町民ゴルフ大会 

9 月 13 日(金) 13:30 令和元年度「少年の主張長野県大会」 

9 月 21 日(土)  南北小学校運動会 

9 月 25 日（水）  子ども・子育て会議 

10 月 5 日（土）  町立保育園運動会 

10 月 8 日（火） 16:00 定例教育委員会 

10 月 11 日（金）  第 63 回長野県市町村教育委員会研修総会 

 

4、その他 

（藤田職務代理） 

小中学校の防災マニュアルをみたが、とても子どもを守れるとは思えない。南小の内容

は防災訓練のシナリオだけ。防災体制が入っていない。たたき台を作ったので３校連絡会

で出して検討いただきたい。学校からの防災マニュアルについて、教育委員会として内容

を検討しているのか。 



（回答） 

検討はしていない。確認をしていきたい。 

 

5、閉会 

 

【次回教育委員会】 

  ◆10 月 8 日（火） 中央公民館学習室 A 

        定例教育委員会 午後 4時～ 

 

  ◆11 月 6 日（水） 中央公民館学室 A 

          定例教育委員会 午後 3時～ 

     総合教育会議  午後 4時～ 

 

 


